

GOBIERNO DE NAVARRA
PRESIDENCIA JUSTICIA E INTERIOR
ECONOMIA Y HACIENDA
RELACIONES INSTITUCIONALES Y
PORTAVOZ DEL GOBIERNO
ADMINISTRACION LOCAL
EDUCACION
SALUD
DESARROLLO RURAL Y MEDIO
AMBIENTE
**ASUNTOS SOCIALES FAMILIA
JUVENTUD Y DEPORTE**
CULTURA Y TURISMO
OBRAS PUBLICAS TRANSPORTES Y
COMUNICACIONES
VIVIENDA Y ORDENACION DEL
TERRITORIO
INNOVACION EMPRESA Y EMPLEO
SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

La consejera García Malo asiste al acto central de la Semana Mundial por la Educación

La ONG Alboan coordina las actividades que en esta edición están dedicadas a la educación de las mujeres y las niñas

Martes, 19 de abril de 2011

La consejera de Asuntos Sociales, Familia, Juventud y Deporte, María Isabel García Malo, ha asistido esta mañana en la Residencia Fuerte del Príncipe al acto central de la Semana de Acción Mundial por la Educación, coordinada en Navarra por la [ONG Alboan](#) y que en esta edición está dedicada a la educación a las mujeres y a las niñas bajo el título [La educación no es un cuento. Por los derechos de las niñas y las mujeres](#).



Semana de Acción Mundial por la Educación en Pamplona. La consejera García Malo con escolares participantes.

La acción proeducativa de este año consiste en “contar historias”. Mujeres y niñas ofrecen relatos de su experiencia con la educación y la influencia que ha tenido en sus vidas. En el acto celebrado esta mañana, cuatro centros educativos y diversas personas han participado con sus reflexiones, lectura de testimonios y relatos sobre el tema de la Semana.

La consejera García Malo ha estado acompañada de la directora del Instituto Navarro para la Igualdad, Sara Ibarrola Intxusta, y del director del Servicio de Cooperación Internacional al Desarrollo del Gobierno de Navarra, Andrés Carbonero Martínez.

La Semana de Acción Mundial por la Educación tiene el respaldo del Gobierno de Navarra y en sus actividades participan 40 centros educativos, más de 400 profesores y profesoras y unos 10.000 niños y niñas. También tiene la adhesión de un grupo de personalidades de la cultura y del deporte que incluye a, las escritoras Marisol Artica, Marina Aoz, Margarita Leoz y Maite Pérez Larumbe; la periodista María Jesús Castillejo; las atletas Marta Mendía y Ana Casares; la cantante Aurora Beltrán; el harrijasotzaile Iñaki Perurena; el ex ciclista Miguel Indurain; el cantante Serafín Zubiri y el ilustrador César Oroz, así como la Sociedad Deportiva Itxako de balonmano femenino.

Desarrollo del acto

En el acto de esta mañana, las intervenciones de los centros educativos han correspondido a: Colegio Larraona e IES Zizur, que han leído un cuento sobre la importancia de la educación de las niñas, en castellano y en euskera respectivamente; al Colegio San Cernin, que ha ofrecido una representación de marionetas sobre los problemas específicos de las niñas para asistir a la escuela, y al Colegio San Ignacio, que ha leído sus peticiones para solventar estos problemas de acceso a la educación.

A continuación, una representante de la Asociación Itxaropen gune-Lugar de esperanza ha leído un breve testimonio y las escritoras Margarita Leoz y Maite Pérez Larumbe han leído sendos cuentos. Por último, se ha leído el manifiesto de la Semana.

Además de Alboan, las actividades de la Semana de Acción Mundial por la Educación en Navarra están apoyadas por las organizaciones, FISC Fundación Compañía de María, Federación Española de Religiosos de Enseñanza (FERE-Ceca), Instituto Sindical de Cooperación al Desarrollo de UGT, Ayuda en Acción y UNED de Tudela.

La educación de las niñas

La necesidad de impulsar la educación de las niñas viene avalada por los siguientes datos y argumentos, que aporta la ONG Alboan:

- Las estadísticas muestran que los niños y niñas cuyas madres saben leer y escribir tienen un 50 por ciento más de probabilidad de sobrevivir después de los 5 años y que un año extra de educación en una mujer se traduce en la reducción del riesgo de que sus hijos e hijas fallezcan durante los primeros años de vida. Además, las mujeres que adquieren un papel protagonista en la formación de sus comunidades son capaces de controlar mejor sus propias vidas si tienen estudios.

- De los 759 millones de personas adultas en todo el mundo que no están alfabetizadas, dos tercios son mujeres.

- De los 69 millones de niños y niñas en todo el mundo que están sin escolarizar, el 54% son niñas.

- Las niñas que van a la escuela tienen mayor autoestima y son menos susceptibles de sufrir violencia y menos vulnerables a la explotación.

- Educar a las niñas y reducir la diferencia de género promueve la democracia.